

CIENCIA JURÍDICA

Año 4, volumen IV, número 2, julio-diciembre 2015

Presentación <i>Manuel Vidaurri Aréchiga</i>	3
ARTÍCULOS	
El uso de mecanismos alternativos de solución de controversias en materia administrativa <i>Tobías García Tovar</i>	7
Los bordes del proteccionismo: límites y restricciones al ejercicio de los derechos humanos <i>Roy González Padilla</i>	23
Las sentencias judiciales como actos correctores del sistema democrático <i>Patricio A. Maraniello</i>	37
La protección de los derechos humanos sociales en la supervisión del gasto público del gobierno mexicano <i>Sergio Arnoldo Morán Navarro</i>	55
La adaptación del código de procedimiento civil venezolano al paradigma del nuevo constitucionalismo latinoamericano: una reforma necesaria <i>Albert Noguera Fernández</i>	75
Algunas aproximaciones teóricas en la dinámica de las restricciones constitucionales al ejercicio de los derechos humanos dentro del bloque constitucional en México <i>Ángel Fernando Prado López</i>	99
La concepción del Derecho como integridad: Ronald Dworkin <i>Jorge Sendra Moll</i>	117

Kit para el ensamble automotriz:
la regulación jurídica moderna en Rusia
Victor Nikiforovich Sidorov
Elena Victorovna Sidorova.....137

La ambigüedad del notario auxiliar
Carlos Alberto Villafuerte Martínez.....153

ENTREVISTA

Entrevista A Manuel Atienza
Juan Jesús Garza Onofre169

RESEÑAS

El derecho en América Latina: un mapa para
el pensamiento jurídico del siglo XXI
de César Rodríguez Garavito (coord.)
Cuitlahuac Castillo Camarena187

Reflexiones Jurídicas Contemporáneas. Libro Homenaje al
Doctor Pedro López Ríos
de Teresita Rendón Huerta Barrera y José Jesús Soriano Flores (coords.)
Juan Luis Hernández Macías.....195

Los Derechos Humanos en perspectiva, el pensamiento de Gregorio Peces Barba,
Antonio E. Pérez Luño y Carlos S. Nino
de Alejandro González Piña
José Jesús Soriano Flores.....199

Criterios Editoriales.....205

PRESENTACIÓN

En este número de *Ciencia Jurídica* se recogen aportaciones de destacados juristas de Argentina, España, México, Rusia y Venezuela fortaleciéndose así la tendencia de esta publicación por convertirse en un espacio de apertura científica a las preocupaciones propias de la teoría jurídica en general, planteadas desde el plano nacional e internacional.

Desde sus orígenes, *Ciencia Jurídica* ha puesto especial empeño en asegurar que la calidad de los artículos sea acorde con los estándares internacionales en materia de producción académica de calidad. Para el logro de tal objetivo ha sido determinante el esfuerzo y contribución realizada por los evaluadores a quienes ha correspondido la ardua tarea de leer y dictaminar los textos que han solicitado ser considerados para alguno de los números de esta revista. A todas y todos ellos, agradecemos enormemente su dedicación y respaldo a esta iniciativa universitaria.

La diversidad temática de los artículos que ahora se ponen en circulación es, por demás, sugerente. Tres autores se ocupan de realizar interesantes análisis respecto de los límites y restricciones constitucionales al ejercicio de los Derechos Humanos, así como la protección de los derechos sociales en la supervisión del gasto público gubernamental. En otro trabajo se revisa la factibilidad de utilizar mecanismos alternativos a la decisión jurisdiccional en materia administrativa; un texto se ocupa de evaluar la regulación jurídica en la esfera de la industria automotriz en Rusia, poniendo atención en la responsabilidad financiera por el incumplimiento de ciertas exigencias de los inversionistas extranjeros; un investigador presenta su reflexión en torno a la crítica de Dworkin a las teorías semánticas del Derecho; un trabajo más revisa la consistencia del Código de procedimientos civiles de Venezuela respecto del nuevo constitucionalismo latinoamericano y también alguien se ocupa de la ambigüedad en la que, a su juicio, se encuentra la figura del notario adjunto en la legislación del Estado de Guanajuato. Se incluye, asimismo, una interesante entrevista concedida por el Profesor Manuel Atienza.

Se complementa el contenido de este número 8 de *Ciencia Jurídica* con tres reseñas a igual número de libros de reciente publicación. La primera de ellas, escrita por el profesor Jesús Soriano Flores, al libro de Alejandro González Piña, *Los Derechos Humanos en perspectiva. El pensamiento de Gregorio Peces Barba, Antonio E. Pérez Luño y Carlos S. Nino*. La segunda fue redactada por Cuitlahuac Castillo Camarena en torno al *El Derecho en América Latina: un mapa para el pensamiento jurídico del siglo XXI*, de la autoría de César Rodríguez Garavito. La tercera reseña, preparada por Juan Luis Hernández Macías, se refiere al libro *Reflexiones Jurídicas Contemporáneas. Libro Homenaje al Doctor Pedro López Ríos*.

Destacamos ahora que este último libro, coordinado por la Doctora Teresita Rendón Huerta Barrera y el Maestro Jesús Soriano Flores, constituye el merecido

homenaje a quien, conjuntamente con otros investigadores, fundara por el año 1981 el Departamento de Investigaciones Jurídicas de la Facultad de Derecho de la Universidad de Guanajuato, espacio que contribuyó enormemente al desarrollo de la investigación jurídica en la región. Nuevamente, nuestras más sinceras felicitaciones y reconocimiento al Doctor Pedro López Ríos.

Manuel Vidaurri Aréchiga
Editor responsable

Agradecemos el apoyo otorgado por la Universidad de Guanajuato a través de la Dirección de Apoyo a la Investigación y al Posgrado en el Proyecto 006/2014 aprobado en la Convocatoria Institucional para Fortalecer la Excelencia Académica 2014, titulado “El Desarrollo de la Justicia Constitucional” en la modalidad de Grupos de Investigadores Visitantes.